
residen	 Amerika	 Serikat	 Donald	 Trump	 menerjukan	 ribuan	 tentara	 Garda	 Nasional	 untuk	Pmengawal	demo	yang	chaos	di	Los	Angeles	(LA).	Ini	pertama	kalinya	Garda	Nasional	digerakkan	

setelah	terakhir	Maret	1965.	Bentrokan	dipicu	demo	penangkapan	terduga	imigran	ilegal	dan	

anggota	 geng	 oleh	 imigrasi	 AS	 (ICE).	 Trump	meminta	 agar	 pengunjuk	 rasa,	 khususnya	mereka	 yang	

memakai	 topeng	ditangkap.	Setidaknya	suda	ada	27	orang	ditangkap	dalam	kerusuhan	pada	Minggu	

(8/6/2025)	malam	waktu	setempat.	Mereka	dituduh	melakukan	tindakan	kriminal	seperti	melempar	

bom	molotov	ke	arah	aparat	dan	menabrak	sepeda	motor.	Bahkan,	Trump	memperingatkan	akan	adanya	

tanggapan	 yang	 keras,	 dengan	 menyatakan,	 "Mereka	 meludah,	 kami	 memukul."	 Ancan	 tersebut	

tampaknya	 tak	 dihiraukan	 pengunjuk	 rasa.	 Bahkan	 banyak	 pendemo	 yang	 mengibarkan	 bendera	

Meksiko	dan	bendera	negara	Amerika	Latin	lainnya	sebagai	lambang	protes.	Kabar	terbaru,	polisi	LA	

menembak	peluru	karet	ke	arah	massa.	Salah	satu	korban	yang	terkens	tembakan	adalah	jurnalis	asal	

Australia.	Dikutip,	Senin	(9/6/2025),	wartawan	itu	diketahui	bernama	Lauren	Tomasi,	bekerja	untuk	

9News	Australia.	Bentrokan	tak	cuma	terjadi	di	jalanan,	tapi	juga	di	ruang	politik.	 	Gubernur	California	

Gavin	Newsom	dari	Partai	Demokrat,	menyebut	tindakan	Trump	ilegal.	Dia	menuduh	Trump	sebagai	

pemimpin	 otoriter	 sengaja	 menciptakan	 krisis.	 Senada,	 Wali	 Kota	 Los	 Angeles,	 Karen	 Bass	 sebut	

pengerahan	Garda	Nasional	oleh	pemerintahan	Trump	dalam	menanggapi	protes	merupakan	eskalasi	

berbahaya.
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Los Angeles Chaos 
Trump: Mereka Meludah, Kami Memukul 

Aksi Demonstrasi 

Berujung Kerusuhan di LA

Aksi	Blowouts	(1968)
Sebanyak 15.000 siswa Meksiko-Amerika di East LA 

mogok sekolah untuk memprotes ketimpangan 

pendidikan dibanding siswa kulit putih.

Protes	Rodney	King	(1991)
Kerusuhan pecah setelah empat polisi kulit putih 

dibebaskan dari tuduhan pemukulan brutal terhadap 

Rodney King, seorang pria kulit hitam. Kerusuhan 

berlangsung hampir seminggu, menewaskan 50+ 

orang dan melukai 2.000+, hingga Presiden George 

H.W. Bush mengerahkan Garda Nasional dan militer.

Aksi	Black	Lives	Matter	(2020)
Protes besar meletus di seluruh AS, termasuk LA, 

setelah George Floyd tewas diinjak polisi. Selama 12 

malam, terjadi demonstrasi dan kerusuhan menuntut 

diakhirinya kebrutalan polisi dan ketidakadilan rasial.

Los Angeles County, California

3,285,200

------------------------------------------------

Miami-Dade County, Florida 

1,459,000

------------------------------------------------

Harris County, Texas 

1,256,400

------------------------------------------------

Cook County, Illinois 

1,109,700

------------------------------------------------

Queens County, New York 

1,108,400

------------------------------------------------

Orange County, California 

946,300

------------------------------------------------

Kings County, New York 

932,700

------------------------------------------------

Santa Clara County, California 

780,700

------------------------------------------------

San Diego County, California 

738,300

------------------------------------------------

Broward County, Florida 

704,500

------------------------------------------------

Maricopa County, Arizona 

644,200

------------------------------------------------

Dallas County, Texas 

640,700

Populasi Imigran AS 

menurut Negara Bagian 

dan Wilayah

Sumber:Migration	Policy	Institute	(Survei	2019-2023)

WNI Diminta 
Hindari Daerah Rawan
Konsulat Jenderal Republik Indonesia 

(KJRI) di Los Angeles mengimbau 

warga negara Indonesia (WNI) di 

wilayah kerjanya untuk tetap 

waspada dan menghindari titik-

titik demonstrasi yang berpotensi 

ricuh. Masyarakat juga diminta 

tetap tenang dan waspada.

Bersambung ke hal.11

Polisi berhadapan dengan para demonstran di tengah kepulan 

asap dalam aksi protes menentang razia imigrasi federal di 

pusat kota Los Angeles, California, AS, Minggu (8/6/2025) waktu 

setempat. Tampak berkibar bendera Meksiko dan negara asing 

lain sebagai simbol protes. (REUTERS)



e p a l a 	 B a d a n  P a n g a n KN a s i o n a l / N a t i o n a l  Fo o d 
Agency (NFA) Arief Prasetyo 

Adi mengatakan bantuan ini diberikan 
sebagai stimulus ekonomi kuartal II 
2025. Beras yang akan diberikan 
m e n g g u n a ka n  C a d a n ga n  B e ra s 
Pemerintah (CBP).

"Bantuan pangan dalam bentuk 
beras ini tentunya sudah disetujui 
Bapak Presiden Prabowo Subianto 
dalam Ratas 2 Juni lalu. Rencana kita 
targetkan penyaluran dimulai akhir 
Juni ini sampai dengan Juli. Nanti 
B a d a n  P a n g a n  N a s i o n a l  a k a n 
menugaskan Bulog untuk itu," jelas 
Arief dalam keterangan resmi dikutip 
Senin (9/6/2025).

Bapanas menggunakan Data 
Tunggal Sosial dan Ekonomi Nasional 
(DTSEN) sebagai basis data penerima 
menambah keakuratan sasaran 
bantuan. Saat ini Bapanas masih 
d a l a m  p r o s e s  a d m i n i s t r a s i 
pengganggaran terlebih dahulu 
bersama Kementerian Keuangan, 
namun secara paralel Bulog telah 
diminta untuk memulai persiapan 
kemasan beras per 10 kg, sehingga 
nanti dapat didistribusikan secara 
cepat.

"Kami nanti  menerima data 
penerima dari  DTSEN. Itu data 
nasional yang dikeluarkan Bappenas 
dan tentunya cross check di lapangan 
o l e h  B P S  d a n  B P K P  b e s e r t a 
kementerian lembaga lainnya seperti 
Kemensos. Data terakhir yang telah 
terverifikasi sudah 16,5 juta dan 
perkiraan akan sampai 18,3 juta. Ini 
penting karena pesan Bapak Presiden 
harus tepat sasaran. Tidak boleh 
missed target," ungkap Arief.

Terkait estimasi anggaran yang 
dikeluarkan pemerintah untuk 
program prorakyat ini, Kepala NFA 
Arief Prasetyo Adi menjawabnya ada 
di sekitar angka Rp 4,9 triliun. Untuk 
itu, pengawasan program nantinya 
termasuk fokus yang NFA persiapkan.

"Jadi dipastikan bantuan pangan 
beras ini menyasar ke kelompok desil 
1  s a m p a i  7 ,  s e h i n g ga  m e m a n g 

masyarakat yang paling perlu dibantu. 
Kami berupaya menyalurkan mulai 
akhir Juni ini dengan preferensi 
daerah-daerah yang agak jauh seperti 
Indonesia timur dan beberapa daerah 
3TP (Tertinggal, Terdepan, Terluar, 
dan Perbatasan). Itu yang harus 
dijalankan duluan," urainya.

Arief memastikan target sampai 
pertengahan Juli, realisasi bantuan 
p a n g a n  b e r a s  m i n i m a l  t e l a h 
menyentuh 95 persen karena ada 
beberapa daerah yang sulit dijangkau 
seperti Puncak Jaya Papua dan daerah 
perbatasan.

"Untuk beberapa tempat, kami 
sangat membutuhkan dukungan 

pengawalan TNI dan Polri .  Jadi 
mudah-mudahan program bantuan 
pangan beras bisa lancar sampai ke 
masyarakat," tutup Arief.

Mentan	Pastikan	Stok	Aman
Sementara, Menteri Pertanian 

Andi Amran Sulaiman memastikan 
stok beras yang ada saat ini cukup 
untuk digunakan dalam penyaluran 
bantuan pangan 10 kg beras kepada 
18,3 juta Keluarga Penerima Manfaat 
(KPM).

“Stok kita cukup aman karena yang 
kita akan keluarkan hanya 360 ribu 
ton dan kemungkinan bulan ini 
serapannya bisa 400-500 ribu ton,” 

kata Amran dalam konferensi pers di 
Istana Negara, Jakarta Pusat pada 
Senin (2/6/2025).

Untuk stok beras, stok Cadangan 
Beras Pemerintah (CBP) sebesar 4 juta 
ton. Capaian ini merupakan yang 
pertama kalinya sejak Perum Bulog 
didirikan pada tahun 1969. Untuk 
bantuan pangan yang masuk ke dalam 
stimulus, Amran mengungkap jumlah 
beras yang dibutuhkan sekitar 360 
ribu ton.

Amran juga menjelaskan strategi 
penyaluran bantuan pangan tersebut. 
Strategi tersebut dirumuskan Amran 
agar Nilai Tukar Petani (NTP) beras 
dapat terjaga.

“Alhamdulillah, sekarang ini bulan 
Mei NTP-nya naik 121, jauh lebih tinggi 
dibanding tahun lalu pada bulan yang 
sama, 116,” kata Amran.

Strategi pertama adalah dengan 
membagikan bantuan pangan ke 
d a e r a h - d a e r a h  y a n g  t i d a k 
menghasilkan beras atau minim 
menghasilkan beras. Amran memberi 
contoh beberapa daerah tersebut 
adalah Papua dan Maluku.

“Kita distribusi ke sana, bisa 
sekaligus 2 bulan. Kemudian yang 
kedua adalah daerah perkotaan yang 
juga tidak menghasilkan beras,” 
ujarnya.(wid,bis,rls,ant/dya)
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kini seharga Rp 650-725 ribu per 
kilogram. Artinya harga beras 
medium mencapai Rp 13.000 hingga 
Rp 14.500 per kilogram. 

HET beras medium di Zona 2 
yang meliputi Sumatera selain 
Lampung dan Sumatera Selatan, 
N u s a  Te n g g a r a  T i m u r,  d a n 
Kalimantan sebesar Rp 13.100 per 
kilogram. Namun Bapanas mencatat 
harga komoditas tersebut sudah 
mencapai Rp 14.200 per kilogram. 

Di Zona 3, pemerintah menetap-
kan HET sebesar Rp 15.854 per 
kilogram. Wilayah ini meliputi 
Maluku dan Papua. Namun harga 
beras di sana sudah menyentuh Rp 
15.854 per kilogram. 

Direktur Eksekutif Center of 
Economic and Law Studies Nailul 
Huda menyatakan lonjakan harga 
pembelian pemerintah (HPP) untuk 
gabah kering panen (GKP) petani 
memicu mahalnya harga beras. Dia 
menyebut, HPP dari GKP adalah Rp 
6.500 per kilogram. Namun secara 

nasional harganya naik menjadi Rp 
6.711 per kilogram. 

Menurut Huda, harga gabah 
kering panen meningkat antara lain 
karena  pemerintah  menyerap 
sebanyak dua juta ton beras pada Mei 
2025. Kondisi tersebut membuat 
perusahaan swasta kehabisan stok di 
tingkat petani.

Permintaan gabah kering panen 
yang tinggi dari perusahaan swasta 
dan pasokan beras yang banyak 
terserap oleh Bulog itulah yang me-
nyebabkan lonjakan komoditas ter-
sebut. “Kenaikan GKP di tingkat petani 
akan meningkatkan harga beras di 
tingkat konsumen,” kata Huda. 

S e l a i n  f a k t o r  t i n g g i n y a 
permintaan GKP, Huda menyatakan 
berakhirnya masa panen raya juga 
menjadi pemicu kenaikan harga. Dia 
berharap pemerintah sudah siap 
siaga untuk melakukan operasi pasar 
menjelang Juli hingga Agustus ketika 
ada tren kenaikan harga beras di 
tingkat konsumen. (ist,rla,ant/dya)

BADAN	Pangan Nasional (Bapanas) 
mencatat harga beras medium secara 
nasional melebihi harga eceran 
tertingginya (HET) pada 9 Juni 2025. 
Rata-rata harga beras ini mencapai 
Rp 13.906 per kilogram.

Angka tersebut terpaut jauh dari 
HET yang ditetapkan pemerintah. 
HET untuk Zona 1 yang terdiri dari 
dari Jawa, Lampung, Sumatera 
Selatan, Bali, Nusa Tenggara Barat, 
dan Sulawesi adalah Rp 12.500 per 
kilogram. Sementara rata-rata harga 
beras medium di kawasan tersebut 
mencapai Rp 13.386 per kilogram.

Salah satu kenaikan nampak di 
D K I  J a k a r t a .  D a t a  B a p a n a s 
menunjukkan harga rata-rata di ibu 
kota mencapai  Rp 12.952 per 
kilogram. Namun pantauan di Pasar 
Induk Beras Cipinang, Jakarta Timur, 
menunjukkan harga yang lebih 
tinggi.

Di pusat grosir beras di Pasar 
Induk Beras Cipinang, satu karung 
beras medium berbobot 50 kilogram 

Harga Beras Medium di Atas HET

BANTUAN BERAS 20 KG UNTUK 18,3 JUTA KELUARGA 

DIGELONTORKAN AKHIR JUNI

(Ilustrasi)	Antrean	distribusi	beras	murah	lewat	operasi	pasar	atau	program	Stabilisasi	Pasokan	dan	
Harga	Pangan	(SPHP)	kepada	masyarakat.

-----------------------------------------------------------

Presiden Prabowo Subianto 

akan membagikan bantuan 

b e r a s  k e p a d a  1 8 , 3  j u t a 

Keluarga Penerima Manfaat 

(KPM) .  Tota l  beras  yang 

diberikan 20 kg untuk 2 bulan 

yakni Juni dan Juli 2025 yang 

diberikan sekaligus agar lebih 

efisien.
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tengah kebijakan efisiensi.  
"Kita kan harus memikirkan juga 

hotel-hotel restoran, mereka juga kan 
punya karyawan, mereka juga punya 
apa supply chain atau rantai pasokan 
makanan segala macam yang kita 
makan sekarang ini," tuturnya di 
Jakarta, Rabu (4/6/2025). 

Secara spesifik, Tito menyarankan 
pemda agar memilih hotel  dan 
re s to ra n  ya n g  i n g i n  b a n gk r u t , 
sehingga hotel dan restoran itu bisa 
hidup kembali di tengah kebijakan 
efisiensi.  "Tetap laksanakan kegiatan 
di hotel dan restoran, target betul hotel 
dan restoran yang kira-kira agak 
kolaps-kolaps, buatlah kegiatan di 
sana,” katanya. 

Pemberian izin pemerintah daerah 
menggelar rapat di hotel atau restoran, 
disorot Komite Pemantau Pelaksanaan 
Otonomi Daerah (KPPOD), karena 
b e n t u k  k e t i d a k k o n s i s t e n a n 
pemerintah di  tengah ef isiensi 
a n g g a r a n .  " T e n t u  j e l a s  i n i 
m e n u n j u k k a n  i n k o n s i s t e n s i 
pemerintah pusat ya," ujar Direktur 
Eksekutif KPPOD Herman Nurcahyadi 
Suparma, Senin (9/6/2025).

Ia menjelaskan, kebijakan efisiensi 
anggaran termaktub dalam Instruksi 
Presiden (Inpres) Nomor 1 Tahun 
2025 tentang Efisiensi Belanja Negara 
dalam Pelaksanaan APBN dan APBD 
T a h u n  A n g g a r a n  2 0 2 5 . 
(din,kcm,rls/dya)

tekannya dalam keterangan tertulis 
yang dikutip Senin (9/6/2025).

S e b e l u m nya ,  M e n d a g r i  T i to 
berpandangan kebijakan efisiensi 
yang ditetapkan Presiden Prabowo 
Subianto itu bukan berarti melarang 
p e m e r i n t a h  d a e ra h  m e n g g e l a r 
kegiatan seperti  rapat  maupun 
pertemuan penting di hotel dan 
restoran.  

Namun, menurut Tito, selama 
pertemuan itu memberikan manfaat 
ke daerahnya masing-masing dan 
tidak berlebihan, maka hal itu boleh 
dilakukan pemerintah daerah sesuai 
dengan arahan terbaru Presiden 
P r a b o w o  S u b i a n t o  y a n g  i n g i n 
perhotelan dan restoran tetap hidup di 

emerintah	 daerah kembali Pdiizinkan untuk menggelar 
kegiatan di luar kantor seperti 

hotel.    Ketua Komisi II DPR RI, 
Rifqinizamy Karsayuda menyambut 
baik izin yangbsudah diumumkan 
Menteri Dalam Negeri (Mendagri) Tito 
Karnavian tersebut.

Meski demikian dia mengingatkan 
kegiatan yang terselenggara harus 
dipertanggungjawabkan dengan baik 
dan akuntabel.

Politisi NasDem itu juga menyoroti 
perlu adanya petunjuk teknis dan 
standar biaya penggunaan hotel serta 
restoran yang nantinya digunakan 
oleh kementerian/lembaga (K/L) dan 
pemerintah daerah untuk rapat atau 
pertemuan. 

Adapun, Rifqi memahami izin yang 
diberikan Mendagri tersebut tidak lain 
karena mengingat sejumlah hotel dan 
restoran yang lumpuh akibat adanya 
efisiensi dari pemerintah. 

“Kita menyadari pada pihak yang 
lain industri MICE [Meeting, Incentive, 
C o n v e n t i o n ,  d a n  E v e n t ]  y a n g 
melibatkan hotel dan restoran banyak 
yang lumpuh karena adanya efisiensi 
dan efektivitas anggaran,” katanya saat 
dikonfirmasi, Senin (9/6/2025). 

Lebih lanjut ,  dia juga meng-
ingatkan kepada para kepala daerah 
baik itu gubernur atau wali kota 
melalui sekretaris daerah (Sekda) 
untuk memilih agenda mana saja yang 
memang perlu diselenggarakan di 
hotel atau restoran. 

“Tentu jika rapat-rapatnya tidak 
terlalu penting dan skalanya kecil, 
t e t a p  h a r u s  m e m p r i o r i t a s k a n 
penggunaan kantor,” terangnya. 

Senada, anggota Komisi II DPR RI 
dari Fraksi PKB, Muhammad Khozin 
juga menilai perlu adanya parameter 
yang jelas untuk menerapkan izin 
tersebut, terutama untuk Pemda.  

“Harus ada pedoman baru, agar 
tidak terjadi kebingungan atau 
kebablasan. Spirit efisiensi dan 
relaksasi harus terukur. Ke depan 
dalam setiap menerbitkan kebijakan 
harus ada kajian yang matang dan 
terukur. Jangan ada kesan plin plan,” 

ada kegiatan,” ujarnya.
Lebih lanjut, Maulana menyebut 

bahwa kontribusi dari sektor swasta 
masih minim sehingga banyak 
perhotelan yang mengandalkan pada 
kegiatan pemerintahan.

“Makanya selama efisiensi ini 
memang kelihatan dampaknya pada 
pendapatan hotel itu cukup besar,” 
ujarnya. 

Di sisi lain, banyaknya hari libur 
nyatanya t idak cukup mampu 
mengisi kekosongan di tengah 
ke b i j a k a n  e f i s i e n s i  a n g g a ra n 
pemerintah yang cukup memukul 
industri perhotelan.

Dia mengatakan, kontribusi 
segmen leisure tidak cukup mampu 
untuk menutup segmen perjalanan 
dinas yang cukup besar.

“Jadi kalau mau dikejar untuk 
m e n g g a n t i k a n n y a  [ s e g m e n 
pemerintah], tentu mesti konteksnya 
kegiatan-kegiatan event atau MICE,” 
pungkasnya.

Ketua Umum PHRI, Hariyadi B. 
S u k a m d a n i  s e b e l u m n y a 
menyampaikan bahwa ini industri 

p e r h o t e l a n  s u d a h  t i d a k  b i s a 
mengharapkan segmen pemerintah 
yang selama ini menjadi pangsa 
pasar terbesar industri ini. 

“Industri hotel harus sungguh-
sungguh untuk menggarap pasar 
yang non-pemerintah,” kata Hariyadi, 
Rabu (21/5/2025). 

Meski diakuinya tidak mudah 
untuk beralih ke pasar lain, Hariyadi 
menyebut bahwa hal tersebut perlu 
dilakukan agar bisnis perhotelan 
tetap dapat berjalan.

Hal itu terbukti dengan adanya 
kebijakan efisiensi anggaran. Setelah 
pemerintah menerapkan kebijakan 
ini ,  banyak banyak hotel yang 
t e r d a m p a k  b a h k a n  b e r h e n t i 
beroperasi. Hotel-hotel ini utamanya 
sangat bergantung pada belanja 
perjalanan dinas pemerintah. 

U n t u k  i t u ,  d i a  m e n g i m b a u 
industri perhotelan untuk mulai 
m e n c a r i  p a s a r  b a r u  s e p e r t i 
korporasi, komunitas, kegiatan-
kegiatan individual, dan wisatawan 
mancanegara (wisman).(wid,rla 
ist/dya)

PERHIMPUNAN	Hotel dan Restoran 
Indonesia (PHRI) memperkirakan, 
pendapatan hotel di Indonesia rata-
rata turun hingga 60% imbas ke-
b i j a k a n  e f i s i e n s i  a n g g a r a n 
pemerintah. 

S e k r e t a r i s  J e n d e r a l  P H R I , 
Maulana Yusran menyampaikan, 
meski belum ada laporan secara 
tertulis, anggota PHRI secara lisan 
telah melaporkan ihwal penurunan 
pendapatan, buntut dari kebijakan 
hemat anggaran Presiden Prabowo 
Subianto.

“Kalau laporan secara lisan ke 
PHRI memang sudah banyak yang 
melaporkan bahwa itu terjadi 
masalah penurunan pendapatan,” 
kata Maulana, Senin (9/6/2025).

D i a  m e n u t u r k a n ,  s e g m e n 
pemerintah berkontribusi besar 
rata-rata sekitar 40%-60% terhadap 
industri perhotelan. Bahkan di 
beberapa daerah, kontribusinya 
mencapai 80%.

“Kontribusinya antara 40%-60%. 
Otomatis rata-rata penurunannya 
bisa sampai segitu kalau dia nggak 

Pengusaha Hotel Sebut Pendapatan Turun 60% 

Program ef isiensi pemerintahan Prabowo yang 

berdampak pada larangan kegiatan di hotel telah 

berakhir. DPR RI mewanti-wanti untuk dibuat pedoman 

baru agar tidak kebablasan.

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

WANTI-WANTI DPR 

USAI RAPAT DI HOTEL 

TAK DILARANG

(Ilustrasi)	Petugas	kebersihan	hotel	sedang	

membawa	ember	dan	papan	tanda.	(Dok)
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KUSNADI: CARI PENGOBATAN, BUKAN DICULIK

ks	 Ketua DPRD Jawa Timur, EKusnadi, akhirnya angkat bicara 
setelah keberadaannya sempat 

menjadi buruan berita.
D a l a m  p e r n y a t a a n n y a ,  i a  

menjelaskan bahwa kepergiannya ke 
Pamekasan, Madura bukan karena 
masalah politik atau tindakan 
melarikan diri, melainkan untuk 
mencari pengobatan alternatif terkait 
penyakit kanker getah bening stadium 
3 yang telah ia derita selama hampir 
dua tahun.

"Terus terang ini memang latar 
belakang yang utama, saya mau cari 
obat .  Mbuh tambahan suwuk,  
tambahan doa, ya Alhamdulillah tadi 
dibawain air, minyak, bahkan salep," 
ungkapnya di Mapolsek Balongbendo, 
Sidoarjo, Senin (9/6/2025).

Keputusan untuk pergi ke Madura 
dipicu oleh kondisi kesehatannya yang 
s e m a k i n  m e m b u r u k .  Ku s n a d i  
mengungkapkan bahwa menjelang 
kemoterapi, tubuhnya mengalami 
gatal yang luar biasa, dan libur panjang 
membuatnya kesulitan menahan rasa 
tidak nyaman itu.

Selain alasan kesehatan, dia juga 
merasa enggan melewati Lebaran 
sendirian di peternakan tempat 
tinggalnya.

Keinginannya untuk menghindari 
kesepian semakin diperkuat ketika 
seorang teman dari Pamekasan, 
Madura, datang ke Surabaya untuk 
melakukan survei pembukaan Warung 
Madura.

Temannya yang sering menginap 
di tempatnya akhirnya mengajak 
Kusnadi ikut ke Madura dan tinggal di 
pesantren.

"Saya mikir, mosok Lebaran saya 
tinggal sendirian di sini? Lalu 
ngapain?" kata Kusnadi.

Sebut	Handphonenya	Mati
Namun, kepergiannya menimbul-

kan polemik karena ia tidak sempat 
menghubungi keluarga. Hal ini terjadi 
karena saat tiba di Madura, ia lupa 
mengambil handphone yang tertinggal 
di dalam mobil, yang kemudian pergi 
meninggalkannya.

"Saya lihat handphone mati karena 
kehabisan baterai. Saya pinjam 
charger teman, tapi karena handphone 
saya Nokia, tidak sama. Barulah tadi 
malam ada teman datang bawakan 
charger, saya cas sekitar jam 23.00," 
jelasnya.

Ketika akhirnya ia menyalakan 
kembali ponselnya, Kusnadi terkejut 
melihat berbagai berita yang beredar 
tentang dirinya. Menyadari bahwa 
k e l u a r g a  d a n  p u b l i k  m u l a i  
mempertanyakan keberadaannya, ia 
langsung menghubungi anaknya dan 
pulang ke Surabaya.

Kini, Kusnadi kembali berada di 
Surabaya dan berharap kehebohan 
mengenai dirinya segera mereda. Ia 
juga berjanji lebih berhati-hati dalam 
memberikan kabar kepada keluarga 
agar kejadian serupa tidak terulang.

Sebelumnya, anak Kusnadi, Teddy 
Kusdita Kunong sempat melaporkan 
ayahnya menghilang usai tidur 
d i s e b u a h  p e t e r n a k a n  m i l i k  
keluarganya di Sidoarjo, Jawa timur. 
Kusnadi dilaporkan menghilang sejak 
Rabu (4/6/2025) lalu dan baru dapat 
dijemput keluarganya pada Senin 
(9/6/2025) dini hari di Pamekasan, 
Madura,  Jawa timur.  (pra,mer,  
ssn,rls/dya)"Ya saya salah, anak saya pada 

khawatir semua, makanya begitu 
dapat kabar dari saya langsung 
mereka jemput ke Madura," terangnya.

M e s k i  s e m p a t  m e n g h i l a n g  
beberapa hari, Kusnadi menegaskan 
bahwa dirinya tidak diculik, tidak 
melarikan diri, dan tidak menghilang, 
melainkan hanya mencari ketenangan 
dan pengobatan.

"Saya tidak dianiaya, malah di sana 
itu dikasih makan sate dan gulai pas 
Lebaran Haji ,"  ucapnya sambil 
berterima kasih kepada media atas 
perhatian yang diberikan.

keluarga yang kooperatif selama 
proses pencarian," pungkas AKP 
Sugeng.

Hingga kini, pihak kepolisian 
masih terus melakukan penyelidikan 
lebih lanjut untuk mengetahui secara 
pasti latar belakang hilangnya 
Kusnadi dan keterlibatan pihak-
pihak lain.

Diketahui KPK memang telah 
berulangkali memanggil Kusnadi 
untuk menjalani pemeriksaan.

Dalam rilisnya Mei lalu, KPK telah 
m e n j a d w a l k a n  p e m e r i k s a a n 
terhadap Kusnadi pada Rabu, 14 Mei 
2025. Saat itu, Budi menyampaikan 
bahwa pemeriksaan terhadap 
Ku s n a d i  a ka n  b e rl a n g s u n g  d i 
Kepolisian Resor Kota Banyuwangi.

Pada November 2024 lalu, KPK 
juga telah memeriksa Kusnadi yang 
berlangsung di Gedung Merah Putih. 
Juru Bicara KPK saat itu, Tessa 
Mahardhika Sugiarto mengatakan, 
politikus PDIP itu dipanggil sebagai 
saksi

Dalam kasus korupsi dana hibah 
APBD Pemprov Jatim ini, KPK telah 
menetapkan 21 orang sebagai 
tersangka. Penetapan tersangka itu 
dilakukan sejak 5 Juli 2024. Dari 21 
t e r s a n g k a ,  e m p a t  t e r s a n g k a 

berperan sebagai penerima suap, 
dan 17 lainnya sebagai tersangka 
pemberi suap.

P e n y i d i k a n  p e r k a r a  i n i 
merupakan pengembangan dari 
operasi tangkap tangan (OTT) yang 
dilakukan terhadap Sahat Tua P. 
Simandjuntak (STPS), Wakil Ketua 
DPRD Jatim, dan beberapa pihak 
lainnya oleh KPK pada September 
2022 silam.

Majelis Hakim Pengadilan Negeri 
Tindak Pidana Korupsi Surabaya, 
Jawa Timur,  sebelumnya telah 
memvonis Wakil Ketua DPRD Jatim 
nonaktif, Sahat Tua P. Simandjuntak, 
p a d a  S e p t e m b e r  2 0 2 3 .  S a h a t 
mendapat vonis hukuman 9 tahun 
kurungan penjara dan denda sebesar 
Rp 1 miliar subsider penjara 6 bulan. 
(pra,ist,dtc/dya)

POLIS I 	 t e t a p  m e l a k u k a n  p e -
nyelidikan bagaimana bisa Kusnadi 
ditemukan di Madura sendirian. 
Kapolsek Balongbendo, AKP Sugeng 
Sulistiyono menyatakan bahwa 
keluarga yang melaporkan bahwa 
Kusnadi hilang telah menyampaikan 
bahwa Eks Ketua DPD PDIP Jatim itu 
t e l a h  d i t e m u k a n  p a d a  S e n i n 
(9/6/2025) dini hari.

"Alhamdulillah, Pak Kusnadi 
berhasi l  kami temukan dalam 
keadaan selamat. Saat ini beliau 
sudah kembali ke pihak keluarga," 
ujar Sugeng, Senin (9/6/2025).

Meski telah ditemukan selamat, 
pol is i  masih  akan mendalami 
bagaimana kronologi  Kusnadi 
m e n g h i l a n g  h i n g g a  a k h i r n y a 
ditemukan di Bangkalan. Apalagi, 
dari laporan keluarganya, sebelum 
menghilang pria yang turut diperiksa 
KPK terkait korupsi dana hibah itu 
sempat dijemput 3 orang temannya.

"Kami masih mendalami motif di 
balik kepergiannya dan identitas tiga 
orang yang sempat bersama beliau," 
kata Sugeng.

"Kami ucapkan terima kasih 
kepada masyarakat  yang ikut 
membantu, serta kepada pihak 

Polisi Tetap Lakukan Penyelidikan 

Kabar hilangnya  mantan 

Ketua DPRD Jawa Timur 

sekaligus Ketua DPD PDI 

Perjuangan (PDIP)  Jat im 

Kusnadi sejak Rabu (4/6/2025) 

mengejutkan banyak pihak. 

Usai ditemukan dia menepis 

telah diculik, tetapi sedang men- 

cari pengobatan di Madura.

--------------------------------------------------------------

Mantan	Ketua	DPRD	Jawa	Timur,	Kusnadi	di	Mapolsek	Balongbendo,	Sidoarjo.	(PolsekBalongbendo.Dok)

Kusnadi menjabat Ketua DPRD Jawa 

Timur periode 2019–2024 dan Ketua 

DPD PDI-P Jawa Timur dua periode, 

2015–2019 dan 2019–2024.

Ia diduga terlibat dalam kasus korupsi 

dana hibah kelompok masyarakat dari 

APBD Jatim tahun 2021–2022.

KPK telah menetapkan 21 tersangka 

dalam kasus ini.

Para tersangka terdiri dari anggota DPRD 

Provinsi Jawa Timur: KUS, AI, AS, MAH; 

anggota DPRD kabupaten: FA (Sampang), 

JJ (Probolinggo); dan pihak swasta: BW, 

JPP, HAS, SUK, AR, WK, AJ, MAS, AA, AH, 

AYM, RWS, MF, AM, serta MM.

KPK juga mencegah ke-21 orang tersebut 

bepergian ke luar negeri.

Sebelumnya, Wakil Ketua DPRD Jatim 

2019–2024, Sahat Tua Simanjuntak, 

telah divonis 9 tahun penjara oleh 

Pengadilan Tipikor Surabaya dalam 

kasus yang sama.

Dugaan 
Korupsi Kusnadi 

5 Hari Hilang, Mantan Ketua DPRD Jatim Ditemukan di Madura 
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L a y a n a n  L a n s i a , 
D i s a b i l i t a s  d a n 
Penanganan Krisis dan 
Pertolongan Pertama 
p a d a  J a m a a h  H a j i 
(PKP2JH) PPIH Arab 
S a u d i  S u v i y a n t o . 

Kunjungan itu merupakan monitoring 
terhadap kualitas pelayanan jamaah 
lansia, disabilitas dan kepompok 
dengan risiko tinggi selama puncak 
ibadah haji 1446 Hijriah.

Bersiap	Sistem	Haji	Mandiri
Jauh ke depan, Ketua Komisi VIII 

D P R  R I  M a r w a n  D a s o p a n g 
mengingatkan pentingnya kesiapan 
Badan Penyelenggara Haji (BP Haji) RI 
dalam menyikapi rencana ambisius 
P e m e r i n t a h  A r a b  S a u d i  y a n g 
menargetkan lima juta jamaah pada 
haji 2030. Ia menegaskan jika hal 
tersebut terjadi berarti membuka 
akses haji secara mandiri tanpa 
pengawasan negara yang mengancam 
perlindungan jamaah.

"A r a b  S a u d i  m e n a r g e t k a n 
penyelenggaraan haji hingga lima juta 
jamaah pada 2030. Namun, saat ini 
justru terjadi pembatasan ketat 
terhadap para jemaah," ujar Marwan di 
Mina.

Po l i t i s i  d a r i  Fra ks i  P K B  i n i 
m e n y a m p a i k a n  b e r d a s a r k a n 
pengalamannya berhaji beberapa kali, 
tahun ini menjadi momen paling 
lengang. Meski demikian, jamaah 
menghadapi tantangan besar karena 
ketatnya pemeriksaan di berbagai pos 
atau checkpoint yang diberlakukan 
oleh pemerintah Saudi.

Marwan menilai kondisi tersebut 
menunjukkan adanya perubahan 
signifikan dalam strategi pengelolaan 
haji oleh Pemerintah Arab Saudi, se-
jalan dengan visi besar mereka, 'Vision 
2030'. Dalam visi itu, Saudi menarget-
kan pengelolaan haji dan umrah secara 
digital, efisien, dan berskala besar, 
dengan sasaran lima juta jemaah haji 
dan 30 juta jamaah umrah setiap 
tahunnya. (wid,rls ist/dya)

merinci berapa nominal yang telah 
dikeluarkan sejumlah jamaah. 

"Ada yang nabung jual sawah, jual 
sepeda motor, berjuang bertahun-
tahun demi bisa berhaji. Kok tega-
teganya memperdaya orang-orang tua 
kita seperti ini," tuturnya.

Atas kerugian itu, Dahnil menyebut 
B a d a n  P e n y e l e n g g a r a  H a j i 
berkomitmen untuk menyelidiki 
laporan pungutan liar hingga praktik 
manipulasi. Ia menargetkan praktik 
pungutan liar terhadap jamaah haji 
harus hilang pada musim haji tahun 
depan. "Kami ingin pelayanan haji 
semakin bersih, profesional, dan 
memuliakan jemaah,” ujarnya. 

Saat mengunjungi jamaah haji, 
Dahnil didampingi oleh Kepala Bidan 

a k i l 	 K e p a l a  B a d a n WPenyelenggara Haji Dahnil 
A n z a r  S i m a n j u n t a k 

mengatakan pelaksanaan ibadah haji 
2025 diwarnai  dengan dugaan 
pelanggaran dalam pemberian 
layanan safari wukuf. Hal itu diketahui 
saat jamaah haji yang menginap di 
hotel transit melaporkan secara 
langsung di  kawasan Aziziyah, 
Mekkah, Arab Saudi.

" Te r u n g k a p  a d a nya  d u g a a n 
pungutan liar yang dibebankan 
kepada jemaah untuk layanan safari 
wukuf dan badal ibadah, padahal 
seluruh layanan tersebut semestinya 
diberikan secara gratis," ujar Dahnil 
dalam keterangan resmi yang diterima 
Senin (9/6/2025).

P o l i t i k u s  G e r i n d a r a  i t u 
menjelaskan safari wukuf merupakan 
p r o g r a m  p e m e r i n t a h  u n t u k 
m e m f a s i l i t a s B A C a m a a h  y a n g 
memiliki halangan tertentu untuk 
tetap menunaikan rukun Islam ke-5 
d e n g a n  t u n t a s .  L a y a n a n  i n i 
memungkinkan jamaah lanjut usia, 
atau dengan disabilitas dan risiko 
tinggi,  menggunakan bus untuk 
berpindah-pindah tempat selama 
wukuf di Arafah. 

D a h n i l  m e n e k a n k a n  s e m u a 
jamaah yang memenuhi kriteria tidak 
perlu merogoh saku  sepeser pun. 
"Kalau ada yang meminta bayaran, itu 
artinya bohong dan penipuan," 
ujarnya menegaskan. Ia mengutuk 
pihak yang melakukan pungutan liar 
tersebut. 

N a m u n ,  D a h n i l  b e l u m 
m e n g u n g k a p  s i a p a  s a j a  y a n g 
ditengarai mencari keuntungan 
pribadi  dengan memanfaatkan 
ketidaktahuan jemaah. Ia juga belum 

Penyelenggaraan haji 2025 di 

tahun pertama pemerintahan 

Presiden Prabowo Subianto 

dinilai tidak lebih baik dari 

tahun-tahun sebelumnya. 

Terbaru ada dugaan pungutan 

liar (pungli) dalam pemberian 

layanan safari wukuf.

ADA TEMUAN

PUNGLI DI LAYANAN 

SAFARI WUKUF

-----------------------------------------------
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kedatangan dan memberikan 
alternatif jalur yang lebih efisien 
menuju Makkah.

Kendati begitu, pada tahun ini 
B a n d a r a  Ta i f  t e l a h  m u l a i 
digunakan jamaah haji khusus 
asal Indonesia. Namun, baru 
terdapat 44 jemaah haji khusus 
yang menuju Makkah melalui 
Bandara Taif.

“Kedatangan di Bandara Taif 
ini menjadi catatan penting dalam 
upaya diversifikasi jalur masuk 
jamaah haji ke Arab Saudi,” kata dia.

Pertemuan antara pemerintah 
Indonesia dengan Otoritas Bandara 
Taif tersebut juga dihadiri oleh 
Penasihat Khusus Presiden Bidang 
Urusan Haji Muhadjir Effendy;  Kepala 
Badan Pelaksana Badan Pengelola 
Keuangan Haji Fadlul Imansyah; 
Wakil Menteri Agama RI Romo KH R 
Muhammad Syafi'i;  Rektor IPB 
University Arif Satria; hingga Konsul 
Jenderal RI Yusron B. Ambary.

Adapun,kloter terakhir jamaah 
haji Indonesia yang merupakan gabungan 
dari embarkasi Jakarta-Pondok Gede 

dan Jakarta-Bekasi tiba di Bandara 
Internasional  King Abdulaziz , 
Jeddah, pada Minggu (1/6/2025) 
pukul 02.45 waktu Arab Saudi.

Berdasarkan data Sistem Infor-
m a s i  d a n  Ko m p u te r i s a s i  H a j i 
Te r p a d u  ( S i s ko h a t ) ,  te rd a p a t 
203.149 jamaah haji yang telah tiba 
di Arab Saudi, 44.100 di antaranya 
adalah lansia.

Jamaah haji asal Indonesia pada 
tahun ini terbagi dalam 525 kloter. 
Sebanyak 266 kloter tiba melalui 
Bandara Amir Muhammad bin Abdul 
Aziz Madinah, sisanya mendarat di 
Bandara Internasional King Abdul 
Aziz Jeddah.

PEMERINTAH  melalui Menteri 
Perhubungan Dudy Dudy Purwagandhi 
melakukan pertemuan dengan 
Otoritas Bandara Taif International 
Airport di Makkah, Arab Saudi.

Dalam pertemuan itu, Menhub 
dan sejumlah delegasi RI melakukan 
pembahasan terkait kemungkinan 
penggunaan Bandara Taif bagi 
jamaah haji maupun umrah dari 
Indonesia.

Menurut Dudy, Bandara Taif 
secara teknis dapat digunakan untuk 
j a m a a h  h a j i  d a n  u m r a h  a s a l 
Indonesia. Terlebih, jarak dari 
bandara Taif ke Makkah disebut 
hanya sekitar 70 kilometer.

“Bandara Taif akan menjadi 
alternatif bandara haji/umrah selain 
J e d d a h  d a n  M a d i n a h  u n t u k 
mengurangi kepadatan. Apalagi, 
jarak dari Bandara Taif ke Makkah 
tidak terlalu jauh, hanya 70 km,” kata 
Dudy, dalam siaran pers, Senin 
(9/6/2025).

Menurutnya, upaya tersebut 
dapat menjadi salah satu langkah 
dalam mendistr ibusikan arus 

RI Nego Arab Tambah Satu 

Bandara Khusus Haji dan Umrah

Petugas	Penyelenggara	Ibadah	Haji	(PPIH)	Arab	Saudi	menggelar	Safari	Wukuf	Khusus	Lansia	pada	operasional	

Haji	1446	H/2025	M	yang	diikuti	oleh	477	jamaah	lansia	dan	risiko	tinggi	(risti).(ist.dok)

Pertemuan	delegasi	Indonesia	dengan	otoritas	Bandara	

Internasional	Tarif	di	Arab	Saudi	membahas	tentang	penggunaan	

Tarif	sebagai	bandara	untuk	haji	dan	umroh.(Kemenhub.dok)



punya kos-kosan 
dengan kamar 40, 
100, 200, itu gak ada 
p a j a k n y a ,"  u j a r  
Kepala Dinas Tenaga 
Kerja, Penanaman 
M o d a l  d a n  
Pelayanan Terpadu 
S a t u  P i n t u  
(Disnaker-PMPTSP) 
Kota Malang, Arif Tri 
Sastyawan, Senin 
(9/6/2025). 

A r i f  m e n -
jelaskan, UU Nomor 
1 Tahun 2022  resmi 
berlaku pada Januari 
2024 lalu. Artinya, 

sudah satu tahun lebih Pemkot Malang 
menghapus usaha kos-kosan dari 
salah satu objek pajak daerah. 

"Dulu, kos-kosan dengan lebih dari 
10 kamar sudah kena pajak. Tapi 
sekarang sudah tidak bisa lagi 
dikenakan pajak karena di aturan 
pusat memang tidak boleh. Cantolan 
hukumnya di pusat tidak ada, sehingga 
di Perda PDRD kita juga tidak bisa 
dimasukkan," lanjutnya.

Namun demikian, Pemkot Malang 
tetap melihat potensi besar dari sektor 

6malangraya
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MALANG	-	Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang menyoroti besarnya potensi 
pajak yang hilang dari usaha kos-
kosan. Ini dampak dari diber-
lakukannya Undang-Undang Nomor 1 
Tahun 2022 tentang Hubungan Ke-
uangan antara Pemerintah Pusat dan 
Pemerintah Daerah. 

"Kos-kosan di Kota Malang ini kan 
sudah tidak ada retribusinya. Pajak 
kos-kosan itu sudah tidak ada di Perda 
Pajak Daerah dan Retribusi Daerah 
(PDRD) kita. Artinya, walaupun orang 

Kami minta bisa dikaji ulang karena ini 
potensi sebenarnya," katanya.

Meski mengakui potensi besar, Arif 
menegaskan Pemkot Malang tetap 
akan patuh pada regulasi pusat. 
Pihaknya akan terus memantau 
kemungkinan perubahan aturan di 
tingkat nasional. Yang memungkinkan 
daerah kembali mengenakan pajak 
terhadap usaha kos-kosan.

"Ini juga kami bahas saat di APEKSI 
Surabaya kemarin. Mungkin di kota 
lain di luar Jawa, kos-kosan tidak 
banyak. Tetapi di Kota Malang ini kan 
kota pendidikan, banyak mahasiswa 
luar kota di sini. Padahal ini potensi," 
pungkasnya. 

Sementara itu, Kepala Badan 
Pendapatan Daerah (Bapenda) Kota 
M a l a n g ,  H a n d i  P r i y a n t o ,  
membenarkan sejak pajak kos-kosan 
di Kota Malang tidak lagi dipungut 
sebagai pendapatan daerah. Hal 
tersebut telah memberikan dampak 
hilangnya salah satu objek pajak di 
PAD Kota Malang, yakni sekitar Rp8 
miliar. 

"Kurang lebih Rp8 miliar, ya. Kalau 
dulu kan di atas 10 kamar itu dia kena 
pajak, masuknya di kategori pajak 
hotel," katanya. (Santi/Dya)

tersebut sebagai sumber pendapatan 
daerah. Arif mengungkapkan, dalam 
beberapa tahun terakhir,  tren 
pembangunan kos-kosan di Kota 
Malang semakin masif,  dengan 
fasilitas yang tak kalah dari hotel.

"Banyak bangunan kos-kosan di 
Kota Malang yang memiliki fasilitas 
lengkap. Mulai dari kamar mandi 
dalam, ber-AC, ada TV. Bahkan jumlah 
kamarnya bisa lebih dari 40 dalam 
satu bangunan. Tapi mereka tidak ada 
kewajiban pajak sama sekali, selain 
Pajak Bumi dan Bangunan (PBB)," 
ungkapnya.

Tren ini, menurut Arif, menjadi 
semakin relevan mengingat karak-
teristik Kota Malang sebagai kota 
p e n d i d i k a n .  D i s e b u t k a n n y a ,  
berdasarkan data Badan Pusat 
Statistik (BPS), jumlah mahasiswa 
yang tinggal di Kota Malang hampir 
setara dengan jumlah penduduknya, 
yakni sekitar 800 ribu jiwa. 

Sebagian besar mahasiswa itu, 
sambung Arif, berasal dari luar daerah 
dan sangat bergantung pada hunian 
kos-kosan. "Kemarin sudah kami 
sampaikan waktu hearing dengan 
D P R D ,  K o t a  M a l a n g  i n i  
kecenderungannya banyak kos-kosan. 

MALANG	 -	DPRD Kabupaten Malang 
mengkritik belum maksimalnya 
serapan tembakau lokal oleh industri 
rokok.

Anggota Komisi I DPRD Kabupaten 
Malang, Mahrus Ali, menilai pabrik-
pabrik rokok resmi tidak cukup hanya 
mengeluhka n kerugia n  a k ib a t  
maraknya rokok ilegal, tapi juga harus 
a k t i f  m e n d u ku n g  p a ra  p e t a n i  
tembakau di daerah.

"Ini yang juga bahaya. Harusnya 
pabrik-pabrik yang legal ini melihat 
p o t e n s i  l o k a l .  J a n g a n  h a n y a  
menyuarakan pendapatan yang turun 
karena adanya pabrik rokok ilegal, 
tetapi mereka juga harus mensupport 
petani tembakau di sini," ujar Mahrus, 
Senin (9/6/2025). 

Pasalnya, jika tidak diserap secara 
maksimal oleh pabrik rokok legal, 
menurut Mahrus tembakau petani 
lokal dikhawatirkan justru menjadi 
sasaran industri rokok ilegal yang 
dapat merugikan negara.

Lebih lanjut, Mahrus menyinggung 
belum optimalnya kontribusi sektor 
industri hasil tembakau terhadap 
Pendapatan Asli Daerah (PAD) 

Kabupaten Malang. Menurutnya, 
potensi tembakau lokal yang mulai 
menggeliat di sejumlah wilayah, 
belum ditangkap secara maksimal 
oleh industri rokok.

Disebutkannya, beberapa desa dan 
kecamatan telah menunjukkan geliat 
positif di sektor pertanian tembakau. 
Salah satu wilayah yang disebut 
memiliki potensi besar adalah 
Kecamatan Donomulyo.

"Di Donomulyo sekarang sudah 
ada komunitas pengusaha tani 
tembakau. Mereka bahkan sudah 
mengirim tembakaunya ke luar 
daerah. Ini menunjukkan potensi lokal 
sebenarnya sangat menjanjikan," 
terang Mahrus.

Oleh karena itu, pihak DPRD 
mendorong Pemkab Malang untuk 
lebih aktif. Dalan memberikan edukasi 
dan pendampingan teknis kepada 
petani  tembakau.  Edukasi  ini ,  
menurutnya, dapat meliputi pemilihan 
bibit unggul, teknik penanaman yang 
tepat, hingga proses panen dan 
pengolahan pascapanen.

"Tata cara bertani tembakau itu 
kan agak beda. Menanamnya di musim 

rokok agar lebih memperhatikan hulu 
industrinya," imbuhnya.

Mahrus berharap, langkah ini akan 
menciptakan ekosistem industri hasil 
tembakau yang sehat, legal, dan 
berpihak pada kesejahteraan petani. 
Sekaligus menjadi upaya konkret 
dalam memerangi peredaran rokok 
ilegal yang merugikan negara.  
(Santi/Dya)

tertentu, panennya 
b a g a i m a n a ,  i t u  
semua harus ada 
e d u k a s i  k e p a d a  
masyarakat petani. 
Jadi memang butuh 
a n g g a ra n  u n t u k  
p e n i n g k a t a n  
kualitas bibit dan 
pelatihan," jelasnya.

Legislatif juga 
mendorong Pemkab 
M a l a n g  u n t u k  
memperkuat kerja 
s a m a  d e n g a n  
i n d u s t r i  h a s i l  
t e m b a k a u .  A g a r  
l e b i h  m e m p r i -
oritaskan bahan 
baku dari petani lokal.  Selain 
mendukung ekonomi petani, hal ini 
juga diyakini akan menekan biaya 
produksi pabrik rokok karena harga 
bahan baku lokal lebih kompetitif.

"Kalau pengusaha rokok membeli 
dari petani Kabupaten Malang, kan 
harganya lebih murah, tentu akan 
menekan biaya produksi. Ini juga bisa 
jadi kesadaran baru bagi pengusaha 

DPRD Kabupaten Malang Kritik Industri Rokok: 

Belum Maksimal Serap Tembakau Lokal

Selasa, 10 Juni 2025

(Ilustrasi)	Petani	tembakau	lokal	di	Kecamatan	Dampit,	Kabupaten	Malang.	
(Santi/Lentera)

(Ilustrasi)	Salah	satu	rumah	kos	di	wilayah	kecamatan	Lowokwaru,	
Kota	Malang.	(Santi/Lentera)

Imbas Regulasi Pusat, 

Pemkot Malang Terancam Kehilangan Pajak Kos-kosan
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a y a n a n 	 p e n y e l a m a t a n  Lsetempat, dikutip dari AFP, 
Senin (9/6/2025), melaporkan 

sedikitnya 13 korban di antaranya 
tewas seketika di lokasi kecelakaan di 
ruas jalanan sibuk East-West Highway, 
yang terletak di dekat perbatasan 
Thailand.

Dua korban lainnya meninggal 
setelah dilarikan ke rumah sakit 
setempat.

S e k i t a r  3 1  o r a n g  l a i n n y a  
m e n g a l a m i  l u k a - l u k a  d a l a m  
kecelakaan tersebut.

"Bus itu terguling dan minivan 
masuk ke dalam saluran air," sebut 
otoritas penanggulangan bencana 
n e g a r a  b a g i a n  P e r a k  d a l a m  
pernyataannya.

"Beberapa korban berhasi l  
menyelamatkan diri, sejumlah korban 
lainnya terlempar keluar, sedangkan 
yang lain masih (terjebak) di dalam 
bus," imbuh pernyataan tersebut.

Bus yang mengalami kecelakaan 
itu membawa para mahasiswa dari 
Universitas Pendidikan Sultan Idris di 
Kuala Lumpur bagian utara. Bus itu 
bertabrakan dengan minivan pada 
Senin (9/6/2025) dini hari, sekitar 
pukul 01.00 waktu setempat.

Layanan penyelamat setempat 
menyebut alat pemotong hidrolik 
diperlukan untuk menyelamatkan dan 
mengevakuasi beberapa korban yang 
masih terjebak di dalam bus.

M a l ay s i a  m e m i l i k i  t i n g k a t  
kecelakaan lalu lintas yang tinggi, 
dengan surat  kabar  The  Star  
melaporkan pada Maret lalu bahwa 
sedikitnya satu nyawa melayang setiap 
dua jam di ruas jalanan sibuk di negara 
tersebut.

Sementara itu Perdana Menteri 
Malaysia Anwar Ibrahim mengaku 

sangat sedih mendengar kabar 
kecelakaan tragis yang melibatkan bus 
y a n g  m e m b a w a  m a h a s i s w a  
Universitas Pendidikan Sultan Idris 
( U P S I )  M a l a y s i a ,  d i  D i s t r i k  
G e r i k , P e r a k ,  M a l a y s i a ,  S e n i n  
(9/5/2025).

“Saya dan Azizah (istri Anwar 
Ibrahim, Wan Azizah Wan Ismail) 
sangat sedih mendengar kecelakaan 
tragis dini hari tadi di Gerik, yang 
melibatkan sebuah bus dan beberapa 
kendaraan lain, yang menewaskan 15 
mahasiswa,” ujar Anwar Ibrahim 
dalam keterangan resmi yang dikutip 
di Jakarta, Senin (9/5/2025).

Dia menyampaikan belasungkawa 
kepada seluruh keluarga korban, 
seraya mendoakan agar keluarga 
diberikan kekuatan dan ketabahan 
dalam menghadapi cobaan yang 
sangat berat tersebut.

PM Anwar telah menginstruksikan 
Kementerian Pendidikan Tinggi untuk 
mengoordinasikan bantuan yang tepat 
bagi keluarga korban.

D i a  m e n e k a n k a n  t r a g e d i  

memilukan yang sering terulang 
seperti ini seharusnya menjadi 
pelajaran bagi semua orang untuk 
selalu berhati-hati dan tidak terburu-
buru dalam perjalanan.

“Hidup Anda terlalu berharga dan 
tak tergantikan,” kata Anwar.

Sementara itu Menteri Pendidikan 
Tinggi Malaysia Zambry Abdul Kadir 
mengatakan kementeriannya akan 
memberikan bantuan yang diperlu-
kan kepada mereka yang menjadi 
korban dalam tragedi tersebut.

Ia menyampaikan belasungkawa 
kepada keluarga korban, termasuk 
anggota komunitas UPSI.

"Informasi lebih lanjut akan 
diperbarui pada waktunya," kata 
Zambry dalam keterangan resmi hari 
ini. (AFP, Antara, ist/nei)

dapat segera pulih,”  demikian 
disampaikan dalam pernyataan 
kerajaan.

B u s  y a n g  t e r l i b a t  d a l a m 
kecelakaan diketahui membawa 
mahasiswa Universiti Pendidikan 
Sultan Idris (UPSI). Menurut laporan, 
total 33 orang mengalami luka-luka 
dalam insiden tersebut, termasuk 
luka patah tulang dan trauma serius 
lainnya.

P a s u k a n  P e r t a h a n a n  S i p i l 
Malaysia (APM) melaporkan bahwa 
mereka menerima panggilan darurat 
sekitar pukul 1.10 pagi, dan tim 
penyelamat tiba di lokasi sekitar 
pukul 2.11 dini hari. Setibanya di 
t e m p a t  k e j a d i a n ,  m e r e k a 
menemukan bus dalam kondisi 
terbalik dan kendaraan Alza dalam 
keadaan ringsek parah.

Para korban luka segera dilarikan 

k e  R u m a h  S a k i t  G e r i k  u n t u k 
mendapatkan penanganan medis 
lebih lanjut. Diketahui bahwa bus 
UPSI tersebut sedang melakukan 
p e r j a l a n a n  d a r i  J e r t e h  s a a t 
kecelakaan terjadi.

P i h a k  Ke p o l i s i a n  Ke ra j a a n 
Malaysia telah memastikan bahwa 
penyelidikan menyeluruh sedang 
di lakukan untuk mengungkap 
penyebab utama kecelakaan. Hingga 
saat ini, belum ada pernyataan resmi 
terkait  dugaan awal penyebab 
insiden. (thevibes, ist/nei) 

DUKA	 mendalam menyelimuti 
Malaysia menyusul kecelakaan tragis 
yang melibatkan sebuah bus dan 
ke n d a ra a n  s e rb a  g u n a  ( M P V ) 
Perodua Alza di sepanjang Jalan Jeli-
Gerik pada dini hari. Insiden yang 
terjadi dekat kawasan Tasik Banding, 
Perak, itu merenggut 15 nyawa dan 
melukai puluhan lainnya.

Menanggapi tragedi tersebut, 
Raja dan Ratu Malaysia, Yang Mulia 
Sultan Ibrahim dan Yang Mulia Raja 
Z a r i t h  S o f i a h ,  m e nya m p a i ka n 
belasungkawa mereka kepada 
ke l u a rga  p a ra  ko rb a n .  D a l a m 
pernyataan resmi yang dikeluarkan 
hari ini, Yang Mulia mengungkapkan 
ra s a  s e d i h  d a n  p r i h a t i n  ya n g 
mendalam atas musibah yang terjadi.

“Kami turut mendoakan agar 
para korban yang saat ini tengah 
menjalani perawatan di rumah sakit 

Raja dan Ratu 

Sampaikan Belasungkawa

H A R I A N

Sedikitnya 15 orang meninggal 

dunia setelah sebuah bus yang 

membawa rombongan mahasiswa 

bertabrakan dengan sebuah 

minivan di kawasan utara 

Malaysia pada Senin (9/6/2025) 

dini hari. Kecelakaan tragis ini 

juga menyebabkan puluhan orang 

lainnya mengalami luka-luka.

BUS TABRAK 

MINIVAN DI MALAYSIA, 

15 TEWAS

Bus	yang	membawa	mahasiswa	Universitas	Pendidikan	Sultan	Idris	(UPSI)	Malaysia,	terlibat	kecelakaan	maut	
di	Distrik	Gerik,	Perak,	Malaysia,	Senin	(9/6/2025)	dini	hari.	(antara)

Kasus Kecelakaan Bus 

di Malaysia

Kuantan-Segamat	(9	Juni	2024)
Di Rompin, Pahang, sebuah bus yang 
membawa 39 orang, termasuk dua 
pengemudi, kehilangan kendali dan 
menabrak truk trailer yang membawa 
gulungan besi .  Tiga orang tewas, 
termasuk tiga guru dan satu sopir bus, 
sementara 36 lainnya terluka. 

Ayer	Keroh,	
Melaka	(23	Desember	2024)
Sebuah bus wisata menabrak truk trailer 
yang ban depannya lepas di Kilometer 
204 Jalan Tol Utara–Selatan. Tujuh orang 
tewas, termasuk lima anggota keluarga, 
sopir bus, dan seorang penumpang 
lainnya. Dua anak yang selamat dalam 
kondisi kritis dirawat di rumah sakit.

Kulai,	Johor	–	9	Februari	2025
Tabrakan antara bus dan truk di KM 35.4 
North–South Expressway menewaskan 
satu sopir dan melukai 21 penumpang. 
Dugaan sementara karena sopir bus 
melaju terlalu cepat dan tidak sempat 
mengerem saat menabrak truk di 
depannya.

Gerik,	Perak	–	9	Juni	2025
(Kamu sudah mengetahuinya) Sebuah 
bus mahasiswa UPSI bertabrakan dengan 
minivan Perodua Alza di Jalan Jeli–Gerik, 
mengakibatkan 15 orang tewas dan 33 
korban luka. Insiden ini terjadi pada dini 
hari dan masih dalam tahap penyelidikan 
oleh Kepolisian Malaysia.
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dikonsumsi pada siang hari karena 
p a d a  w a k t u  t e r s e b u t  s i s t e m 
pencernaan tubuh sedang bekerja 
secara maksimal. Dengan begitu, 
kandungan probiotik dalam dadih 
dapat lebih mudah diserap dan 
memberikan manfaat yang optimal 
bagi kesehatan usus.

Selain itu, mengonsumsi dadih di 
siang hari juga membantu menjaga 
k e s e i m b a n g a n  e n e r g i  d a n 
meningkatkan daya tahan tubuh. 
Kandungan gizi dalam dadih, seperti 
p r o t e i n  d a n  k a l s i u m ,  d a p a t 
mendukung aktivitas harian dan 
m e n j a g a  k e s e h a t a n  s e c a r a 
menyeluruh.

Makanan	 yang	 Digoreng	 atau	
Berlemak

Makanan yang diolah dengan cara 
digoreng atau mengandung banyak 
lemak sebaiknya dihindari pada 
malam hari .  Jenis makanan ini 
cenderung sulit dicerna oleh tubuh 
dan dapat menyebabkan rasa tidak 
nyaman, seperti kembung atau mulas 
saat tidur.

Selain itu, konsumsi makanan 
berlemak di malam hari juga dapat 
meningkatkan risiko gangguan 
metabolisme, seperti penumpukan 
lemak dan naiknya kadar kolesterol. 
Oleh karena itu, memilih makanan 
yang lebih ringan dan mudah dicerna 
akan lebih baik untuk kesehatan 
tubuh dan kualitas tidur.

Makanan	Berempah
Rempah-rempah itu baik untuk 

memberikan makanan rasa yang kaya, 
namun jika dikonsumsi di malam 

hari rempah-rempah ternyata 
d a p a t  m e n g i r i t a s i  l a p i s a n 
lambung dan memicu refluks 

asam.(nei,ist/dya)

atau rasa tidak nyaman di malam hari," 
kata dokter Bhavana.
Buah	dan	Jus	Buah

Banyak orang memilih mengonsumsi 
jus buah atau buah segar di malam 
hari. Alasannya karena makanan ini 
dianggap lebih praktis dan memiliki 
rasa manis yang menyenangkan.

Selain i tu ,  buah juga sering 
dianggap sebagai pilihan yang lebih 
sehat dibandingkan makanan berat. 
Kandungan vitamin dan serat dalam 
buah dipercaya mampu membantu 
proses pencernaan saat malam hari.

Namun sebenarnya kandungan 
gula alami yang terdapat di dalam buah 
ternyata dapat menyebabkan perut 
kembung dan gangguan tidur jika 
dikonsumsi di malam hari.

Kadar gula darah dapat melonjak 
t e r u t a m a  u n t u k  m e r e k a  y a n g 
mengonsumsi jus karena biasanya jus 
sudah terpisah dari serat buah, 
penyerapan gula lebih cepat dan 
akhirnya tubuh mengalami lonjakan 
energi sehingga akhirnya mengganggu 
pola tidur.

Mentimun	dan	Buah	Bit
Mentimun dan buah bit dikenal 

sebagai makanan yang menyegarkan 
dan terasa nyaman di perut saat 
dikonsumsi. Kandungan air yang tinggi 
serta serat di dalamnya membuat 
kedua jenis makanan ini sering dipilih 
sebagai camilan sehat atau pelengkap 
hidangan.

Mengonsums i  m a k a n a n 
bergizi memang dianjurkan 
demi menjaga kesehatan, 

namun waktu dalam mengonsumsinya 
tetap perlu diperhatikan agar tidak 
menimbulkan dampak yang kurang 
baik bagi tubuh.

Dikutip dari Indian Express, Senin 
(9/6/2025), menunjukkan bahwa 
beberapa makanan bergizi ternyata 
perlu dihindari untuk dikonsumsi 
sebagai menu makan malam karena 
berdasarkan informasi Ahli Gizi Sakshi 
Lalwani jika dipaksakan mungkin 
d a p a t  m e n i m b u l k a n  m a s a l a h 
pencernaan dan menganggu waktu 
istirahat.

Hal  in i  juga  diperkuat  o leh 
pendapat dari Kepala Ahli Gizi dari 
Rumah Sakit Gleneagles Lakdi Ka Pul, 
Hyderabad India dokter Bhavana P 
yang menyarankan agar makan malam 
lebih baik diisi dengan bahan makanan 
yang mudah dicerna dan dilakukan 
lebih awal.Mulai dari bayam hingga 
kecambah menjadi beberapa di 
antaranya, berikut daftar lengkap 
makanan yang harus dihindari untuk 
makan malam:

Bayam
Makanan bergizi ini ternyata harus 

dihindari saat makan malam karena 
kandungan serat dan zat besi di 
dalamnya kerap sulit dicerna dan bisa 
menyebabkan perut kembung serta 
rasa tidak nyaman apabila dikonsumsi 
di malam hari.“Kandungan seratnya 
y a n g  t i n g g i  d a p a t 
m e m p e r l a m b a t 
pencernaan sehingga 
b e r p o t e n s i 
menyebabkan 
p e r u t 
k e m b u n g 

Namun, bila dikonsumsi di malam 
hari, mentimun dan buah bit ternyata 
d a p a t  m e m p e r l a m b a t  p r o s e s 
pencernaan. Hal ini disebabkan oleh 
tingginya kadar air dan serat yang 
memerlukan waktu lebih lama untuk 
dicerna, sehingga bisa menimbulkan 
rasa tidak nyaman atau kembung saat 
tidur.Terkhusus mentimun, kandungan 
air yang tinggi di dalamnya dapat 
m e m b u a t  o r a n g  y a n g 
mengonsumsinya sering buang air 
kecil dan jika dikonsumsi di malam hari 
berpotensi mengganggu pola tidur.

Kecambah
Kecambah seperti kacang hijau 

atau tauge merupakan bahan makanan 
yang sangat bernutrisi. Makanan ini 
mengandung serat  yang t inggi , 
sehingga baik untuk pencernaan.

Selain  serat ,  kecambah juga 
mengandung berbagai vitamin dan 
mineral penting seperti vitamin C, 
vitamin K, dan folat. Kandungan ini 
berperan dalam menjaga daya tahan 
tubuh dan mendukung fungsi sel.

Kecambah juga rendah kalori 
sehingga cocok untuk mereka yang 
s e d a n g  m e n j a g a  b e r a t  b a d a n . 
Kandungan antioksidannya dapat 
membantu menangkal radikal bebas 
yang merusak sel tubuh.

Dadih
Dadih atau olahan susu yang mirip 

yogurt ini meski segar dan sehat untuk 
tubuh namun jika dikonsumsi di 
malam hari  dapat  menciptakan 
penumpukan lendir di pencernaan dan 
juga gas sehingga ada baiknya 
dihindari.

L e b i h  b a i k  d a d i h 
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Hindari Makanan Bergizi 
Ini di Malam Hari
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a l a u p u n  m o d e l  Wkecerdasan buatan (AI) 
generasi terbaru tampak 

mampu memahami dunia seperti 
manusia, studi terkini mengungkap 
bahwa ketiadaan tubuh fisik serta 
indra seperti penciuman, sentuhan, 
dan pengecap membatasi kemampuan 
mereka dalam menangkap konsep-
konsep yang berkaitan dengan 
pengalaman sensorik, seperti aroma 
bunga atau makna humor.

Penelitian ini dipimpin oleh Qihui 
Xu dari Ohio State University bersama 
timnya. Mereka membandingkan 
persepsi manusia dan model bahasa 
besar (large language models/LLM), 
seperti GPT-3.5 dan GPT-4 dari 
OpenAI serta PaLM dan Gemini dari 
Google, terhadap hampir 4.500 kata. 
Kata-kata yang diuji mencakup 
berbagai kategori, mulai dari yang 
kongkret seperti “bunga” dan “kuku 
kaki”, hingga yang abstrak seperti 
“lucu” dan “ayunan”.

Partisipan manusia dan model AI 
diminta memberikan penilaian 
terhadap tiap kata berdasarkan 
sejumlah aspek, termasuk tingkat 
emosi yang dipicu, keterkaitannya 
dengan indra, serta hubungan fisiknya 
dengan bagian tubuh tertentu.

Hasil studi mengungkap bahwa 
manusia dan AI memiliki peta 
konseptual yang serupa untuk kata-
kata yang tidak melibatkan interaksi 
fisik dengan dunia luar. Namun, 
kesenjangan muncul secara signifikan 
saat kata-kata itu berkaitan dengan 
pengalaman sensorik atau tindakan 
tubuh.

Contohnya, model AI cenderung 

memiliki massa, mereka akan percaya 
bahwa mereka bisa saling bertabrakan 
dengan kecepatan penuh. Nah, itu 
akan jadi masalah,” ujar Feldman.

Temuan ini memperkuat gagasan 
bahwa agar AI dapat memahami dunia 
s e p e r t i  m a n u s i a ,  d i b u t u h k a n  
pendekatan pelatihan yang lebih 
ko m p l e k s  d e n g a n  m e l i b a t k a n  
pengalaman sensorik dan interaksi 
fisik yang nyata. (nei,ist/dya)

Feldman. Ia mencontohkan bahwa 
pelatihan menggunakan robot lunak 
yang ringan bisa membuat AI 
menyimpulkan bahwa tabrakan tidak 
berbahaya.

"Salah satu hal yang akan mereka 
pelajari adalah bahwa mereka bisa 
memantul saat menabrak sesuatu, 
karena tubuh mereka ringan. Dan 
ketika pemahaman itu diterapkan 
pada robot humanoid sungguhan yang 

m e n g a s o s i a s i k a n  p e n g a l a m a n  
terhadap bunga melalui torso,  
s e m e n t a r a  m a n u s i a  l e b i h  
mengaitkannya dengan indera 
penglihatan dan penciuman.

Xu menjelaskan bahwa hal ini ter-
jadi karena model bahasa besar mem-
bangun pemahaman tentang dunia dari 
teks yang diambil dari internet. “Mereka 
sangat berbeda dari manusia,”  
katanya, dikutip dari laporan New 
Scientist, Senin (9/6/2025).

Beberapa model yang dilatih 
menggunakan informasi visual seperti 
foto dan video menunjukkan hasil 
yang lebih mendekati persepsi 
m a n u s i a .  H a l  i n i  m e m b u k a  
kemungkinan bahwa pelatihan multi-
modal—menggabungkan berbagai 
jenis data—bisa membawa AI lebih 
dekat ke pemahaman manusia.

“Ini menunjukkan bahwa manfaat 
dari pelatihan multi-modal mungkin 
lebih besar dari yang kita duga. Seperti 
satu ditambah satu ternyata bisa lebih 
besar dari dua,” ujar Xu. “Dalam 
konteks pengembangan AI,  ini  
m e n d u k u n g  p e n t i n g n y a  
mengembangkan model multi-modal 
dan pentingnya memiliki tubuh.”

Philip Feldman dari University of 
M a r y l a n d ,  B a l t i m o r e  C o u n t y,  
menambahkan bahwa memberikan 
tubuh robotik dan paparan input 
sensorimotor kepada AI kemungkinan 
b e s a r  d a p a t  m e n i n g k a t k a n  
kemampuannya secara signifikan. 
Namun, menurut dia, pendekatan ini 
harus dilakukan dengan sangat hati-
hati agar tidak menimbulkan risiko.

“Ini akan mempengaruhi cara 
mereka memahami dunia,” kata 
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LISTSTYLE
H A R I A N

sempurna antara kemewahan dan 
kehangatan di hari raya.

Shireen	Sungkar
S h i r e e n  S u n g k a r  k e m b a l i 

menunjukkan ciri khas fashion syar’i 
yang tetap fashionable. Ia memilih 
gamis longgar dengan detail pleats di 
bagian tengah, menciptakan efek 
flowy yang cantik saat bergerak.Gaya 
ini menampilkan kematangan dalam 
berbusana tanpa menghilangkan sisi 
modern dan stylish.

Cut	Meyriska
Gamis pi l ihan Cut  Meyriska 

terinspirasi dari nuansa alam, dengan 
warna cokelat earthy tone yang 
memberi kesan tenang dan membumi. 
Tekstur kotak-kotak halus serta aksen 
f loral  lembut  di  bagian bawah 
menambah sentuhan feminin tanpa 
terlihat ramai.Simpel namun tetap 
menawan, gaya ini cocok untuk kamu 
yang menyukai tampilan bersahaja 
namun tetap anggun.

Sonya	Fatmala
Sonya Fatmala tampil memukau 

dalam balutan gamis putih bersiluet 
longgar yang dipadukan dengan outer 
layer brokat bermotif floral saat 
m e r a y a k a n  I d u l  A d h a  2 0 2 5 . 
Perpaduan busana bernuansa netral 
ini sukses menciptakan kesan elegan 
dan bersih, namun tetap terkesan 
modern berkat potongan simple dan 
detail aksen di bagian pinggang.

Sentuhan brokat menambahkan 
dimensi pada tampilan keseluruhan, 
membuat busana ini terlihat lebih 
mewah tanpa kesan berlebihan. 
Didampingi sang suami yang 
mengenakan busana senada, 
p e n a m p i l a n  S o n y a 
mencerminkan harmoni dan 
gaya berbusana Islami yang 

cocok untuk pasangan muda.

Lesti	Kejora
Dalam perayaan Idul Adha 2025, 

Lesti Kejora tampil serasi bersama 
suami dan kedua buah hatinya dengan 
busana keluarga bertema floral yang 
a n g g u n .  I a  m e n g e n a ka n  ga m i s 
bermotif bunga dengan warna dasar 
putih gading yang lembut dengan 
detail biru pastel yang mempermanis 
tampilan. Potongan gamisnya yang 
simpel namun feminin sangat cocok 
untuk suasana hari raya.

Yang membuat penampilannya 
makin menonjol adalah kekompakan 
k e l u a r g a  k e c i l n y a  y a n g  j u g a 
mengenakan motif serupa. Hijab biru 
pastel yang ia kenakan ikut menambah 
sentuhan modern dan segar dalam 
tampilan keseluruhan. (nei,ist/dya)

kekinian, para selebriti membuktikan 
bahwa busana muslim bisa tampil 
memukau tanpa mengesampingkan 
kesederhanaan dan makna spiritual. 
Berikut inspirasi gaya gamis selebriti 
yang bisa menjadi referensi tampil 
anggun di Hari Raya Idul Adha tahun 
ini.

Ashanty
Ashanty tampil elegan sekaligus 

ceria mengenakan gamis berwarna 
ivory yang nyaris menyerupai beige. 
Warna lembut ini mencerminkan sisi 
keibuan yang hangat dan tenang. 
Dihiasi bordir halus dan detail payet 
e l e ga n ,  ga m i s  i n i  m e m b e r i ka n 
s e n t u h a n  m e wa h  n a m u n  t i d a k 
berlebihan.Potongannya longgar 
d e n g a n  l e n g a n  l e b a r  y a n g 
mengembang, membuat tampilan 
terlihat modern sekaligus nyaman 
dikenakan untuk bersilaturahmi.

Citra	Kirana
Citra Kirana memilih gamis polos 

berwarna abu muda dengan motif 
floral geometris yang subtle namun 
tetap memikat. Tampilan syar’i ini 
semakin selaras berkat paduan hijab 
h i t a m  p o l o s  p a n j a n g  y a n g 
mempertegas kesan dewasa dan 
anggun.Gaya yang simpel ini tak hanya 
terlihat modern dan kalem, tapi juga 
c o c o k  u n t u k  m o m e n  p e n u h 
ke h a n g a t a n  b e r s a m a  ke l u a r g a 
kecilnya.

Ayu	Ting-Ting
Ayu Ting-Ting menghadirkan 

nuansa elegan dengan gamis berbahan 
silk yang ringan dan mewah. Warna 
dasar putih silver memberi kesan 
bersih dan tenang, sementara aksen 
floral bernuansa merah dan pastel 
menghadirkan kelembutan feminin. 
Tampilan ini menjadi perpaduan 

dul  Adha senantiasa menjadi Im o m e n  i s t i m e wa  b a g i  u m a t 
Muslim di berbagai penjuru dunia, 

termasuk di Indonesia. Selain sebagai 
waktu untuk memperdalam hubungan 
spiritual lewat ibadah kurban dan salat 
berjemaah, hari raya ini juga menjadi 
k e s e m p a t a n  b e r h a r g a  u n t u k 
berkumpul bersama keluarga dan 
orang-orang terdekat. Suasana hangat 
yang tercipta kerap diabadikan dalam 
potret kebersamaan yang sarat makna 
dan kebahagiaan.

Selain itu, tampil rapi dan anggun 
di hari raya juga menjadi bagian 
penting dari tradisi. Banyak orang, 
termasuk para selebriti Tanah Air, 
mempersiapkan busana terbaik untuk 
menyambut hari istimewa ini. Gamis 
menjadi  pi l ihan favorit  karena 
menawarkan kesan elegan, santun, dan 
tetap nyaman dikenakan sepanjang 
hari.

Para selebriti Tanah Air pun tak 
ketinggalan memanfaatkan momen 
Idul Adha untuk berbagi kebersamaan 
melalui media sosial. Dengan gaya 
busana yang menawan, mereka tampil 
memesona dalam balutan gamis yang 
tidak hanya modis, tapi juga penuh 
makna religius. Kehadiran mereka 
sering kali menjadi inspirasi bagi 
masyarakat luas dalam memilih gaya 
berpakaian yang sesuai dengan nilai-
nilai hari raya.

Gaya gamis yang dikenakan para 
selebriti sangat beragam, mulai dari 
yang syar’i dengan potongan longgar 
dan hijab panjang, hingga model 
modern minimalis yang tetap menjaga 
kesan anggun dan sopan. Pilihan 
warna-warna lembut, detail bordir, 
dan bahan yang nyaman membuat 
penampilan mereka semakin menarik.

Idul Adha 2025 menjadi bukti 
bahwa nilai tradisi dan gaya bisa 
berjalan beriringan. Dari gaya klasik 
h i n g ga  s e n t u h a n  m o d e r n  ya n g 

Anggun Gaya Gamis Seleb 

di Idul Adha 2025

 



Los	Angeles			(dari	Hal	1)	...

ituasi	di Los Angeles (LA) kian Smencekam. Pada hari Minggu 
(8/6/2025) waktu setempat, 

P r e s i d e n  A S  D o n a l d  T r u m p 
m e n g e r a h k a n  p a s u k a n  G a r d a 
Nasional California ke jalan-jalan di 
Los Angeles untuk meredakan unjuk 
rasa yang berubah menjadi kerusuhan 
itu. Trump mengultimatum aparat 
penegak hukum agar menangkap para 
pengunjuk rasa yang mengenakan 
topeng saat ketegangan di Los Angeles 
meningkat.

D e m o n s t ra s i  b e s a r - b e s a ra n 
terjadi untuk memprotes tindakan 
keras imigrasi. Trump pada hari 
Minggu melarang penggunaan masker 
saat unjuk rasa berlangsung. Ia 
memuji Garda Nasional, militer siaga 
yang biasanya dikendalikan oleh 
gubernur negara bagian, karena telah 
melakukan pekerjaan hebat yang 
b e r l a n g s u n g  s e l a m a  t i g a  h a r i 
kekerasan dan kerusuhan di Los 
Angeles. 

"TANGKAP ORANG-ORANG YANG 
MENGGUNAKAN MASKER WAJAH, 
SEKARANG," kata Presiden AS dalam 
sebuah posting di platform Social 
Truth miliknya. 

Sebelumnya, Trump mengatakan 
bahwa penggunaan masker tak akan 
diizinkan untuk unjuk rasa. Perintah 
ini tak jelas apakah pemerintah 
f e d e r a l  b e r w e n a n g  m e m b u a t 
keputusan tersebut. Para demonstran 
m e n g e n a k a n  m a s k e r  u n t u k 
menghindari identifikasi wajah oleh 
pasukan keamanan dan melindungi 
diri dari asap yang dikeluarkan oleh 
kembang api dan amunisi polisi.

Trump juga mengerahkan ribuan 
pasukan Garda Nasional California ke 
jalan-jalan Los Angeles pada hari 
Minggu untuk membantu meredakan 

protes hari ketiga atas penegakan 
imigrasi. Bahkan Gubernur dari 
Partai Demokrat negara bagian Gavin 
Newsom menyebut pengerahan 
Garda Nasional itu melanggar hukum.

P a s u k a n  G a r d a  N a s i o n a l 
ditempatkan di sekitar gedung-
g e d u n g  p e m e r i n t a h  f e d e r a l . 
Sementara itu para demonstran 
membakar mobil dan bentrok dengan 
pasukan keamanan di Los Angeles, 
kota terbesar kedua di Amerika, atas 
penggerebekan imigrasi federal. 

P r o t e s  d i m u l a i  s e t e l a h 
penggerebekan federal di sebuah 
kota dengan populasi besar warga 
Latin pada hari Jumat. Polisi Los 
Angeles menyatakan beberapa unjuk 
rasa itu melanggar hukum. Polisi 
m e n u d u h  b a h w a  b e b e r a p a 
pengunjuk rasa melemparkan beton, 
botol, dan benda-benda lain ke arah 
polisi. 

Beberapa mobil self-driving dari 
Waymo milik Alphabet dibakar di 
jalan pusat kota pada Minggu malam, 
menurut rekaman video.

"Penangkapan sedang dilakukan," 
tulis departemen kepolisian dalam 
sebuah unggahan di media sosial. 
Kepolisian Los Angeles mengerahkan 
petugas berkuda untuk mencoba 
mengendalikan massa.

Kepala  LAPD J im McDonel l 
mengatakan polisi menangkap 29 
orang kemarin. Sebanyak 10 orang 
dari jumlah tersebut ditahan oleh 
Departemen Kepolisian Los Angeles, 
termasuk satu orang yang diduga 
melemparkan bom molotov. Seorang 
lainnya dituduh menabrak garis polisi 
dengan sepeda motor.

Dalam konferensi pers pada hari 
Minggu,  McDonnell  mengecam 
meningkatnya kekerasan di Los 
Angeles sebagai hal yang menjijikkan. 
Pengunjuk rasa menyerang petugas 

dengan bom molotov, kembang api, 
batu, dan lainnya. "Keadaan semakin 
memburuk sejak awal insiden ini," 
kata McDonnell. 

Ia menyebut protes tersebut 
semakin buruk dan semakin keras. 
"Malam ini ada orang-orang di luar 
sana yang menembakkan kembang api 
kelas komersial ke petugas kami yang 
dapat membunuh Anda," kata McDonnell 
dikutip dari Fox News. Polisi sedang 
meninjau penerapan jam malam.

California	Menggugat	
G u b e r n u r  C a l i f o r n i a  G a v i n 

Newsom mengumumkan bahwa 
pemerintah negara bagian yang 
d i p i m p i n n y a  a k a n  m e n g g u g a t 
pemerintahan Presiden Amerika 
Serikat (AS) Donald Trump atas 
pengiriman Garda Nasional secara 
sepihak ke wilayahnya. Newsom 
menyebut  pengiriman tersebut 
s e b a g a i  l a n g k a h  “ i l e g a l ,  t i d a k 
bermoral, dan inkonstitusional.”

D a l a m  wawa n c a ra  b e r s a m a 
MSNBC pada Minggu malam, Newsom 
mengatakan bahwa pengiriman 2.000 
personel Garda Nasional ke California 
Selatan tidak melibatkan koordinasi 
dengan pemerintah negara bagian, 
yang menurutnya merupakan pelang-
garan terhadap protokol federal.

“ M e r e k a  s a m a  s e k a l i  t i d a k 
berkoordinasi dengan kami. Ada 
prosedur yang seharusnya dihormati, 
dan Presiden Trump mengabaikannya 
begitu saja,” ujar Newsom, seperti 
dikutip  Anadolu Agency,  Senin 
(9/6/2025).

Pengiriman pasukan dilakukan 
menyusul aksi protes besar-besaran di 
Los Angeles yang telah berlangsung 
s e j a k  J u m a t ,  m e n y u s u l  a k s i 
penggerebekan imigrasi oleh ICE 
(Imigrasi dan Bea Cukai AS) yang 
menyebabkan ratusan orang ditahan.

Di  hari  ket iga  demonstrasi , 
ketegangan meningkat di pusat kota 
Los Angeles. Setidaknya lima mobil 
dibakar oleh pengunjuk rasa, dan 
polisi menembakkan gas air mata 
serta peluru kendali massa untuk 
membubarkan kerumunan. Puluhan 
orang ditangkap.

Trump menyatakan di media 
sosial bahwa situasi sudah “aman” 
berkat pengerahan Garda Nasional. 
Namun, Newsom menepis klaim 
tersebut.

“Dia mengatakan semuanya aman 
padahal pasukan belum tiba. Itu murni 
kebohongan,” tegasnya.

Sebanyak 500 marinir juga berada 
d a l a m  s t a t u s  s i a g a  u n t u k 
kemungkinan pengerahan tambahan. 
Penempatan Garda Nasional di Los 
Angeles diperkirakan berlangsung 
hingga 60 hari ke depan.

Newsom menegaskan bahwa 
negara bagian akan mengajukan 
gugatan hukum pada Senin terhadap 
langkah Trump, yang ia tuding sebagai 
bentuk provokasi dan penyulut 
kekacauan.

“Dia menciptakan kondisi seperti 
yang Anda lihat di televisi malam ini,” 
u c a p  N e w s o m ,  m e r u j u k  p a d a 
kekacauan akibat respons keras 
aparat terhadap demonstran.

Sang gubernur juga mengingatkan 
wa rga  u n t u k  t i d a k  te r p a n c i n g 
provokasi dari Presiden Trump.

“Los Angeles: jangan terpancing 
oleh Trump. Dia menginginkan 
kekacauan, dan dia yang memulainya. 
Mereka yang menyerang petugas atau 
merusak properti akan ditangkap,” 
tulisnya di media sosial.

Namun, sejumlah pakar hukum 
menilai langkah itu melanggar prinsip 
federalisme, karena dilakukan tanpa 
melalui koordinasi dengan otoritas 
negara bagian.(ana,rtr,afo,ist/dya)

Sambungan
H A R I A N
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a lam  r i l i s n y a  K J R I  m e -Dn u l i s k a n ,  " S e l a l u  b a w a 
identitas resmi (paspor/Real 

ID) dan hubungi Hotline +1 (213) 590-
8095 jika memerlukan bantuan."

" W a s p a d a i  d a e r a h  r a w a n , 
utamanya pada area sekitar pusat kota 
atau lokasi yang sering menjadi 
tempat demonstrasi terkait kebijakan 
imigrasi," lanjut pernyataan tersebut.

KJRI juga menekankan pentingnya 
membawa identitas resmi seperti 
paspor atau Real ID saat bepergian, 
dan mematuhi instruksi dari otoritas 
setempat jika berada di area yang 
terdampak.

Diketahui, jumlah WNI di Los 
A n g e l e s  C o u n t y,  C a l i f o r n i a , 
berdasarkan sensus tahun 2023, 
mencapai sekitar 13.800 jiwa. Data ini 
berasal  dari  sensus  resmi  dan 
menunjukkan bahwa Los Angeles 
County adalah salah satu wilayah 

dengan populasi WNI terbesar di 
Amerika Serikat. 

Imbauan juga dirilis oleh Konsulat 
China di Los Angeles, Amerika Serikat 
(AS). Setiap warga negara China yang 
ada di area terdampak kerusuhan untuk 
memperkuat keamanan pribadi.

"Warga negara China di wilayah 
tersebut  (harus)  memperkuat 
langkah-langkah keamanan pribadi, 
menjauhi perkumpulan, area-area 
ramai, atau tempat-tempat dengan 
keamanan publik yang buruk, dan 
menghindari keluar pada malam hari 
atau bepergian sendiri," demikian 
imbauan Konsulat China, seperti 
dilansir AFP, Senin (9/6/2025).

Ditambahkan oleh Konsulat China 
bahwa setiap warga negara China di 
Los Angeles juga harus "memantau 
pengumuman resmi dengan saksama" 
dan "meningkatkan kewaspadaan 
untuk keselamatan mereka".

Bendera	Meksiko	Berkibar
Menariknya banyak pengunjuk 

r a s a  y a n g  m e m b a w a  b a h k a n 
mengibarkan bendera Meksiko selama 
mengikuti aksi protes. 

Hal ini juga dilakukan Elizabeth 
Torres (36) di luar pusat penahanan di 
pusat Los Angeles pada Minggu 
(8/6/2025) pagi.

Kenapa dirinya membawa bendera 
Meksiko?"Saya bangga jadi orang 
Amerika," kata Torres yang kakek dan 
neneknya berimigrasi ke AS dari 
Meksiko.

"Tapi saya juga harus menunjuk-
kan dukungan untuk saudara-saudara 
Meksiko kita," lanjutnya, dikutip dari 
T h e  N e w  Yo r k  T i m e s ,  S e n i n 
(9/6/2025).Selama aksi protes yang 
berlangsung akhir pekan kemarin, 
bendera Meksiko dan negara Amerika 
Latin  lainnya berkibar  sebagai 
lambang protes.

Namun, kemunculan bendera 
n e ga ra  l a i n  d a l a m  a ks i  p ro te s 
membuat pejabat pemerintahan 
Trump dan pendukungnya geram. 
Pemerintahan Trump menganggap 

mereka yang membawa bendera negara 
lain sebagai pemberontak dan berasumsi 
mereka bukan warga negara AS.

Penasihat utama Gedung Putih, 
Stephen Miller, mengecam warga negara 
asing, pengibaran bendera negara lain, 
unjuk rasa yang menghalangi pe-
negakan hukum federal yang berusaha 
mengusir penjajah asing ilegal.

Tapi bagi aksi massa yang ke-
banyakan adalah warga negara AS, 
bendera itu menjadi tanda kebanggaan 
atas asal usul mereka, solidaritas dengan 
p a ra  i m i g ra n  ya n g  j a d i  t a rg e t 
deportasi.

"Mereka adalah anak-anak dan 
cucu-cucu imigran," kata profesor 
s t u d i  C h i c a n o  d i  U n i v e r s i t a s 
California, Chris Zepeda-Millan.

Dia mempelajari gerakan hak 
imigran di California."Mereka tidak 
meragukan kewarganegaraan mereka 
atau tempat tinggal mereka di sini, tapi 
mereka memahami nada rasial dari 
serangan terhadap imigran," katanya. 
(wid,rtr,afp/dya)

WNI	Diminta				(dari	Hal	1)	...



Beda Klaim Gubernur, Bupati 

dan Aktivis soal Tambang Raja Ampat

kan dugaan kerusakan lingkungan 
akibat aktivitas tambang di Raja 
Ampat, Gubernur Papua Barat Daya, 
Elisa Kambu, menyampaikan ke-
raguannya terhadap keaslian video 
tersebut. Menurutnya, rekaman itu 
tidak merepresentasikan kondisi 
nyata tambang di Pulau Gag. Hal ini ia 
s a m p a i k a n  s e t e l a h  m e l a ku k a n 
kunjungan langsung ke lokasi bersama 
Menteri Investasi/Kepala BKPM Bahlil 
Lahadalia dan Bupati Raja Ampat, 
Orideko Iriano Burdam.

"Kita pastikan mungkin video itu 
bukan dari Gag, bukan dari Piaynemo, 
mungkin dari tempat lain. Mereka 
ambil dari mana kita juga tidak tahu, 
tapi yang pasti bukan dari penambangan 
di Pulau Gag," tegas Elisa dilansir dari 
laman resmi Kementerian ESDM, 
Senin (9/6/2025).

Lebih lanjut, Elisa mengatakan 
masyarakat setempat justru men-
dukung kelanjutan tambang karena 
dianggap membawa manfaat. Me-
nurutnya, saat rombongan pemerintah 
t i b a  d i  P u l a u  G a g ,  m a sya ra ka t 
menyambut mereka dengan harapan 
a g a r  k e g i a t a n  t a m b a n g  t i d a k 
dihentikan. (wid,rla,ant,tmo/dya)

antan	Menteri Kelautan dan MPerikanan RI, Susi Pudjiastuti 
secara blak-blakan menolak 

adanya eksplorasi pertambangan 
nikel di Raja Ampat, Papua Barat. 
Bahkan, Susi Pudjiastuti memohon 
kepada Presiden Prabowo Subianto 
untuk segera menghentikan kegiatan 
pertambangan nikel di daerah yang 
dijuluki 'Surga Terakhir di Bumi' itu.

Dilihat dalam cuitan Susi di 
platform X pada (9/6/2025), pemilik 
maskapai Susi Air itu juga menyebut 
nama akun X milik Prabowo sembari 
mengunggah akun emoji tangan 
melipat.

"Pak Presiden @prabowo mohon 
dengan sangat hentikan semua 
Penambangan di sekitar Raja Ampat," 
tulis Susi Pudjiastuti.

Cuitan Susi Pudjiastuti turut 
direspons oleh netizen dengan 
beragam komentar. Rata-rata, netizen 
ikut geram dan turut menyebut-
nyebut nama Prabowo. Bahkan, ada 
netizen yang penasaran dengan 
Prabowo karena dianggap tidak 
berani menyetop izin perusahaan 
tambang yang merusak keindahan 
kawasan pariwisata Raja Ampat itu.

" G a k  b a k a l  d i h e n t i k a n  B u . 
Prabowo gak berani menghentikan," 
tulis salah satu netizen.

"Kenapa prabowo tone deaf min? 
@grok," timpal netizen lainnya.

"Bu susi, saya ijin menambahkan 
ya bu. Please Bapak Prabowo memulai 
kebaikan ,dan keadilan untuk negara 
ini. Pak saya yakin pintu surga akan 
terbuka untuk bapak di Sana dengan 
perbuatan yang positif yang bapak 
lakukan," ujar netizen yang lain 
mendoakan Prabowo.

Terpisah, Bupati Raja Ampat 
Orideko Burdam mengklaim tidak ada 
kerusakan atau pencemaran lingkungan 
dari aktivitas tambang nikel oleh PT 
Gag. Dia mengakui hanya ada bekas 
tambang dari PT Gag namun sudah 

direboisasi oleh perusahaan tersebut.
"Bukan kerusakan, tapi memang 

bekas tambang itu ada. Kemudian 
perusahaan itu sudah melakukan 
reboisasi. Jadi kalau untuk kerusakan 
memang tidak ada," kata Orideko 
dilansir Antara, Senin (9/6/2025).

Dia minta perusahaan khususnya 
PT. Gag Nikel untuk bekerja sama 
dengan pemerintah untuk bersama 
b e r t a n g g u n g  j a w a b  m e n j a g a 
ekosistem alam Raja Ampat.

Terkait video yang memperlihat-
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now
H A R I A N

bersandar pada kelestarian alam. 
D a t a  Ke m e n te r i a n  Pa r iw i s a t a 
menunjukkan lebih dari 60 persen 
daya tarik wisata Indonesia berasal 
dari kekayaan alam. Pendekatan 
konservasi berbasis masyarakat dan 
pengembangan ekowisata bahkan 
terbukti mampu memberi manfaat 
ekonomi tanpa merusak lingkungan, 
seperti yang ditunjukkan studi 
organisasi pembangunan dunia 
(UNDP) dan Badan Riset dan Inovasi 
Nasional (BRIN).

A d a  e m p a t  t u n t u t a n  y a n g 
diajukan IDCA kepada presiden, 
yakni mencabut izin tambang secara 
permanen di seluruh kawasan Raja 
Ampat, bukan hanya menangguhkan 
sementara. Kemudian, emperluas 
zona perlindungan, termasuk zona 
larangan (no take zone) dan zona 
penyangga di sekitar Kawe dan 
Wayag.

Selanjutnya, mendorong ekonomi 
hi jau  dan ekowisata  berbasis 
masyarakat lokal sebagai alternatif 
pembangunan berkelanjutan. Dan 
teramhir melibatkan masyarakat 
adat  dan nelayan lokal  dalam 

p e n g e l o l a a n  k a w a s a n  u n t u k 
memastikan keberlanjutan dan 
inklusivitas.

M e n u r u t  d a t a  U P T D  B LU D 
Pengelolaan Kawasan Perairan Raja 
A m p a t ,  k a w a s a n  k o n s e r v a s i 
mencakup sekitar 2.000.109 hektare 
dengan tujuh zona perlindungan 
penting seperti Selat Dampier, 
Misool, dan Fam. 

Meskipun aktivitas tambang 
tidak secara langsung terjadi di zona 
inti perlindungan, lokasi tambang 
berada pada zona penyangga seperti 
Pulau Kawe dan Wayag, area penting 
bagi migrasi satwa laut, termasuk 
m a n t a  r a y  d i  E a g l e  R o c k . 
(wid,rla,ist/dya)

SEMENTARA	 itu, aktivitas tambang 
di kawasan Raja Ampat, Papua Barat 
Daya, meresahkan pelaku wisata. 
Mereka khawatir keelokan dan 
kekayaan kawasan Raja Ampat rusak 
oleh aktivitas penambangan nikel.

Indonesia Divetourism Company 
A s s o c i a t i o n  ( I D C A )  s u d a h 
menyampaikan surat terbuka kepada 
Presiden Prabowo Subianto pada 8 
Juni 2025, bertepatan dengan Hari 
Laut Sedunia (World Ocean Day). 
Dalam surat terbuka tersebut, Ketua 
Umum IDCA, Ebram Harimurti, 
menyuarakan keresahan pelaku 
wisata selam atas potensi kerusakan 
ekologis yang ditimbulkan oleh 
pertambangan nikel di Raja Ampat.

M e n u r u t  E b r a m ,  a k t iv i t a s 
industri ekstraktif  di kawasan 
dengan nilai ekologis dan konservasi 
setinggi Raja Ampat merupakan 
kontradiksi besar. “Keberadaan 
industri ekstraktif seperti tambang 
nikel menjadi sangat kontradiktif di 
kawasan dengan nilai ekologis 
setinggi ini,” ujarnya.

Ebram juga mengingatkan bahwa 
kekuatan pariwisata Indonesia 

Pelaku Wisata Resah: 

Reputasi Indonesia Bisa Hancur

Pulau Gag di Raja Ampat, Papua 

Barat Daya, saat ini sedang 

menjadi sorotan setelah se-

jumlah aktivis menyuarakan 

kekhawatiran terhadap aktivitas 

pertambangan nikel yang ber-

potensi merusak lingkungan. 

Namun warga lokal menge-

klaim mereka baik-baik saja. 

Bahkan, Gubernur-Bupati Raja 

Ampat sebut masyarakat nangis 

minta tambang tak ditutup.

--------------------------------------------------------------

Pertambangan	nikel	di	Pulau	Manuran,	Distrik	Supnin,	Raja	Ampat,	Papua	Barat	Daya,	27	Agustus	2024.	

(Sumaryanto	Bronto/Greenpeace)

Jumlah Kunjungan 
Wisatawan ke Raja Ampat

2024

2023

2022

2021

19.839

33.277

5.725

2.230

2020

2019

 46.375 

 8.253 

Sumber:	BPS

Orang


